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讨论重点都是民生实事

烟台市人大代表、副
市长张广波在分组讨论
时提到，在城市发展的过
程中要格外注重城市的
品味和形象，最终要给城
市留下一点什么。

城市建设和今后的

发展不能再走弯路，一些
城市建筑不能刚刚建成
几十年就重新放倒，这样
的事情要避免。

张广波还提到，在加
快城市发展的过程中，大
家都应注重城市的品味

和形象，都来关注都来讨
论。像苏州、大连、青岛等
城市都有自己的城市风
格，反观我们烟台市，如
何打造咱烟台市独有的
城事风格是今后需要考
虑的事情。

在芝罘区代表团讨
论会上，当于凌云提出与
医疗有关的话题时，人大
代表们纷纷开始发言或
者和周围几个人一起讨
论 ，现 场 顿 时 活 跃 了 起
来。

作为芝罘医院副院
长，于凌云称自己长期接
触病人，能够体会老百姓
的疾苦，大家都希望能够
解决看病贵看病难的问
题。

她称很多人还存在
买药误区，大部分病人在
医院看完病后会到药店
买药，因为药店一般会比
医院便宜。而大家不知道

的是社区服务中心有些
药比药店还要便宜。于凌
云称，国家搞医改的目的
就是让老百姓“小病进社
区，大病进医院。”以解决
看病难看病贵的问题。

目前，社区技术人员
提倡培养全科医生就是
针对针对基层医疗机构
而言的，“常见病和多发
病，医生都要能处理，咱
社区生病的大多是老人，
比如说脑血栓、高血压等
内科疾病，还有擦伤、颈
椎等外科，这些基本的医
学常识都要有，社区解决
不 了 的 ，可 以 到 二 级 医
院，二级医院解决不了到

三级，相对起来是金字塔
似 的 ，这 个 架 构 比 较 合
理，就医贵的问题可以解
决。

“我们的县医院也是
二级医院，现在国家提倡
医改就是以二级医院为
龙头，辐射整个社区和中
心，大多数问题在基层就
能解决，方便老百姓的同
时大医院人满为患的问
题也可以得到解决。”

针对现在社区医生
数量少的问题，她也呼吁
加强社区服务站的建设，

“把医护人员配齐了，把
药价降下来，建立良好的
双向转诊制度。”

11日，烟台市十六届人民代表大会第一次会议和市政协十二届一次会议继续举行分组
会议，在人大代表和政协委员分组讨论现场屡屡出现精彩的发言场面。一整天的讨论，大家
谈得都是事关民生的实在事儿，记者在现场截取了一些代表委员谈到的重点话题。

“政府工作报告中多次
提到16个涉及莱山区的重
点项目，今年莱山区要让更
多的市民享受到发展成果，
计划拿出2亿元做好民生实
事。”在莱山区代表团讨论
现场，多位烟台市人大代表
在审议政府工作报告时说。

在政府工作报告中，提
到了16项涉及莱山的重点项
目，包括烟台总部经济基地、
新天地都市广场、台海玛努
尔核电二期、大南山生态园、
五彩文化广场、迎春大街商
务聚集地、杰瑞石油、院格庄
特色小镇、辛安河开发整治、
滨海一线景观建设、滨海大
社区、轸大路、107医院，以及
烟海高速、胶东调水、青烟威
荣城际铁路等。

一位烟台市人大代表
说，莱山今年力争完成地区
生产总值207亿元、同比增
长15%，地方财政收入20亿
元、同比增长27%，三次产
业比例调整为1 . 5 :47 . 5 :51，
在“一极领先”的大格局中
率先突破。

莱山区北部今年将着
力引进知名开发企业，推行
合村并居、连片开发，实施

老旧村居二次改造工程。莱
山区南部将加快基础设施
配套，规划建设烟台植物
园、新兴产业园、省级旅游
度假区和围子山生态旅游
度假区。莱山区今年要以83

个总投资3000万元以上重
点项目为抓手，推进城市建
设和三次产业调整。

为了让更多群众共享
发展成果，莱山区年内计划
安排2亿元，重点做好学校
建设、社会保障、支农惠农、
就业服务等方面的为民服
务实事。

在教育方面，莱山今年
计划推进莱山初家中学、孙
家滩小学、院格庄中学改扩
建和莱山区实验幼儿园新建
工程，启动街道中心幼儿园
建设，实行中小学免费校服
和校车服务工程。在文化生
活方面，力争年内建成文化
中心、艺术中心及市民文化
休闲广场，文体大院和农家
书屋实现全覆盖。在医院建
设方面，努力建成107医院门
诊楼、住院楼基础工程、莱山
公共卫生服务中心主体工
程，开工建设毓璜顶医院莱
山分院和院格庄医院。

2月11日，在政协教育
组的小组讨论会上，政协
委员们对政府工作报告进
行了热烈讨论，其中谈到

“4050”人员再就业问题时，
政协委员认为搞好“4050”
人员再就业，政府应该提
供免费技能培训。

2012年烟台政府工作
报告中提出“稳定和扩大
就业，认真落实就业扶持
政策，年内开发公益性岗
位 4 0 0 0 个 ，帮 助 5 0 0 0 名

“4050”人员和零就业家庭
等困难群体实现就业。”

政协委员、鲁东大学
副教授王淑霞说，“解决好

“4050”再就业的问题，不仅
是经济领域，也是社会稳
定和谐的重大问题。解决
好这部分人的就业，一方
面增加他们的家庭收入，
改善生活水平；另一方面
大家都有工作做，社会上

‘游手好闲’的人就会减
少，社会就会更加稳定和
谐。但我发现大多数‘4050’
人员虽然都有强烈的就业
意愿，但苦于缺乏技能，因
此就业仍然十分困难。”

王淑霞说，职业技术教
育是一种全民教育，也是一
种终身教育，既然是终身教
育，那么我们应该为“4050”人
员提供学习和培训的机会，
让他们掌握一技之长，更好
的再就业。

而且，我们正在逐渐
步入老龄化社会，随着年
轻劳动力的逐渐减少，掌

握一技之长的“4050”人员
将会很好的发挥作用，他
们会比年轻人更有责任
感，会更加踏实和稳定。

政协委员谷庆安说，
“发达国家的服务行业很
大一部分是“4050”人员，而
且干的都非常出色。”

政协委员、烟台市教
育局副局长宋作新说，职
业教育有人称就业教育，
就是要无业者有业，有业
者乐业。随着适龄生源的
减少，我们的职业教育将
向对在岗职工、下岗职工
和农村剩余劳动力的培训
延伸。近年来，我们教育部
门已经定期开展了多期职
业技能培训，取得不错的
效果，将来这是职业教育
发展的一个方向。”

据了解，2010年烟台有
7 . 4 万人接收免费培训，
2011年6 . 2万人接受免费培
训。

政协委员刘志庆说，现
在的职业培训主要是教育部
门和劳动人社部门来承担，
但由于信息渠道有限，大部
分“4050”人员消息闭塞，没有
获得培训机会，这需要我们
政府加大力度。另外“4050”人
员再就业还需要更多的政策
的配套支持，诸如养老、医
疗、工伤、失业保险等保障问
题。

在小组讨论会上，政协
委员还讨论了困难群众生活
保障、老龄化“社区养老”以
及发展旅游等相关话题。
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现在，很多人都议论
说孩子上大学容易了，但
是考高中难了。在芝罘区
代表团的讨论会上，芝罘
区教体局副局长、烟台三
中副校长井明霞主要围绕

“扩大优质教育资源的辐
射范围”谈了自己的看法，
其中就提到了学生如何最
大程度享受优质高中教育
资源的内容。

“老百姓都说现在孩
子考大学容易，考高中难。
虽然全省来看考生人数减
少了，但烟台市中心区的
考生并未减少，而且市区

几所重点高中的规模没有
变化，也有老百姓说你们
能不能多办几个班，可是
我们教室不够，随着城市
建设，学校的地方还时不
时被占据一部分。”井明霞
称随着二中的搬迁，市区
重点高中只剩下一中和三
中，相对人口集中的市中
心教育资源将更加紧缺。

据井明霞介绍，三中很
早便开始“走班制”，将教学
分为行政班和教学班。井明
霞称现在学校缺教室，如果
完全实行走班制，学校招生
数量会受到很大限制。“现

在高中存在这个问题，我们
不得不把办公室腾出来做
储物间，让学生走班时把书
包放那，关键是学校地方不
够用。”

对于孩子上高中，井
明霞称很多家长只想让孩
子选择一、二、三中重点中
学，其实烟台市其他高中
发展也很好，但是家长都
形成了思维定式。对于三
中教室和活动场所受到
地域限制，她也希望三中
能够尽快扩大规模，让更
多的学生来共同享有更
多的教育资源。
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解决城市道路拥堵关键有三
在讨论现场，人大代

表李建奎成了会场上最活
跃的人，他关于市区交通
拥堵的话题还引起了另一
位人大代表郑东兵的参
与，两人分别举例，对交通
这一热点话题进行了深入
探讨。

李建奎说，我们应该
避免交通拥堵的问题，修
路不能解决拥堵，到底堵

在哪个地方，这需要交通
管理者进一步研究。

郑东兵随后接过了话
茬，烟台市的道路硬件设
施是不错的，但是管控的
手段要进一步提高，拿行
人和自行车来说，他们也
是交通参与者，不能无视。
他举例说，关于北马路公
交专用道的问题，上下班
高峰时期的北马路公交专

用道的利用率并不是很
高。另外，北马路与大马路
交叉口处，早上自东向西
方向经常会遇到直行和左
转弯同时放行的情况时都
会堵在那里，希望以后能
好好解决。

李建奎认为，解决城市
道路拥堵的关键有三：硬件
设施、严加管控、提高素质，
这三个条件缺一不可。

市人大代表、副市长张广波。
本报记者 赵金阳 摄

市人大代表井明霞。 本
报记者 李大鹏 摄

市人大代表李建奎。 本报
记者 赵金阳 摄

市人大代表于凌云。 本报
记者 李大鹏 摄

（本版稿件由本报记者张琪、
李楠楠、侯文强、李大鹏采写。）
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